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GEMEINSAM 
SIND WIR STARK!
Liebe Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger!

Die letzten Monate seit März 2020 waren und sind 
eine besondere Herausforderung. Es ist mir ein be-
sonderes Bedürfnis mich nochmals bei Ihnen allen 
für ihr Verständnis, für die Einhaltung der Einschrän-
kungen und für die Bereitschaft den Mitmenschen zu 
helfen und Solidarität an den Tag zu legen, herzlichst  
ZU DANKEN. 

GEMEINSAM FÜR UNSERE WIRTSCHAFT
Es ist gerade in Zeiten wie diesen wichtig – die heimi-
sche Wirtschaft zu unterstützen. ich bitte Sie das Motto 
der Wirtschaftsgemeinschaft Bleiburg/Pliberk- Feistritz/
Bistrica, „ Fahr nicht fort – kauf im Ort“ zu leben und zu 
unterstützen.  Tätigen Sie Ihre Einkäufe in Bleiburg und 
stärken Sie so die heimische Wirtschaft und sichern da-
mit natürlich auch Arbeitsplätze. DAS BESONDERE WEIH-
NACHTSGESCHENK: Der Einkaufsgutschein der WG Blei-
burg-Feistritz die ideale Geschenksidee!

GEMEINSAM AUS DER KRISE
Wichtig  sind aber auch der Zusammenhalt und  die So-
lidarität. Wir sitzen alle im selben Boot und wir werden 
alle mithelfen, dieses Boot wieder in ruhige Gewässer 
zu steuern. So wie wir die gesundheitliche Krise nur 
gemeinsam bewältigen können, werden wir die wirt-
schaftlichen Folgen danach nur gemeinsam bewältigen 
können.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein besinnliches 
Weihnachtsfest und Gesundheit und Erfolg für 2022 . 

Euer VzBgm. Daniel Wrießnig   

Vizebürgermeister 
Daniel Wriessnig 

und das Team 
der ÖVP Bleiburg 

wünschen ein 
FROHES WEIHNACHTS-
FEST und GESUNDHEIT 
UND ERFOLG FÜR 2022.

Vesel božič in srečno 
novo leto



Trotz vieler Einschränkungen am Anfang des Jahres 
durch Corona konnten wir als ÖVP Bleiburg unter 
Einhaltung der Bestimmungen am 28.Feb. bei der 
GR-Wahl ein Plus von 3,35 % erzielen.  44.33 % ist 
das beste ÖVP- Wahlergebnis seit Bestehen der 
Bleiburger Volkspartei!  Dafür möchte ich mich als 
Parteiobmann recht herzlich bei den Wählerinnen 
und Wähler bedanken. 

Es stimmt mich Optimistisch das Fleiß und Einsatz 
und die Bereitschaft zur Zusammenarbeit in der 
letzten Periode von den Menschen belohnt wur-
de. Als Stimmenstärkste Partei (185 mehr Stimmen 
als die SPÖ) stellen wir wieder den 1. Vizebürger-
meister mit Dani Wrießnig. Von 6 Stadträten stellt 
die  ÖVP 3 (Wrießnig, Daniel und Riegelnik) und in 
den Ausschüssen von 6 Mitglieder 3 von der ÖVP 
(dort erfolgt die Hauptarbeit). Es gibt 7 Ausschüsse 
und in 3 stellen wir die Vorsitzenden (Klatzer ,Kueß 
und Tomitz).

Die Vergangenheit ist zwar wichtig aber was zählt 
ist die Gegenwart und Zukunft, so bin ich stolz das 
in diesem Jahr in den ÖVP Referaten wieder voll 
angepackt wurde und so einiges in unserer Ge-
meinde verbessert wurde Wasserleitung St. Marga-
rethen und Moos, Ländlich Straßen St. Margarethen 
und Schilterndorf, Straßenbeleuchtungsprojekte im 
ganzen Gemeindegebiet, Gestaltung von Moos, 
…………)

Als Vorsitzender des Straßenreferates bin ich stolz 
das wir gemeinsam mit Dani durch geschicktes 
verhandeln mit LR Gruber für das Projekt Moos viel 
mehr erreichen konnten (Wasser, Strom, Asphalt 
auch für weitere Straßen und unser Ziel ist es auch 
die Straßenbeleuchtung zu erledigen). 

Wir stehen für Zusammenarbeit! Es darf aber nicht 
sein dass wir über Schließung der Teststraße aus 
der Zeitung erfahren (wir wären für Offenhaltung) 
und auch der 10-Oktober-Festzug hätte stattfinden 
sollen (war in anderen Gemeinden auch möglich). 
Nachdem das Treffen der älteren Generation heu-
er auch nicht möglich war bin ich froh das unser  

Antrag von 2020 auf Auszahlung in Form eines Wirt-
schaftsgutscheines auch heuer umgesetzt wurde.

Bei der LWK Wahl in Herbst möchte ich mich bei 
den Wählern des Bauernbundes bedanken und so 
hat der Bauernbund in Klagenfurt 18 von 36 Manda-
te und 4 von 7 Vorstandsmitglieder und hat den 1 
Vizepräsidenten zurückgewonnen, in Form von der 
Frau Astrit Brunner. Präsident ist weiterhin Siegfried 
Huber.

Der Blick in andere Länder zeigt uns das nur dort 
halbwegs die Normalität zurückkam wo die Durch-
impfungsrate hoch ist. Bitte Impfen wir uns, halten 
die Regeln ein und halten alle, alle zusammen (nur 
gemeinsam sind wir stark, lassen wir uns nicht „spal-
ten“).

Als Obmann der ÖVP Bleiburg verspreche ich das 
wir auch 2022 voll anpacken werden und ich wün-
sche allen Frohe Weihnachten und einen guten 
Rutsch in ein hoffentlich „normales“ Jahr 2022.

Ing. Johann Tomitz
Gemeindeparteiobmann

RückblickRückblick
auf ein spannendes Jahrauf ein spannendes Jahr
GemeindeparteiobmannIng. Johann Tomitz 
INFORMIERT:



Anpacken für BleiburgAnpacken für Bleiburg
Auch 2022Auch 2022

Liebe Gemeindebürgerinnen
und Gemeindebürger!

Das Jahr 2021 war zweifelsohne 
kein  „einfaches Jahr“, aber den-
noch konnten in der Stadtgemein-
de Bleiburg sehr viele Projekte, vor 
allem in meinem Referatsbereich 
(Straßen/Straßenbeleuchtung/
Wirtschaft/Sport/Bauhof) umge-
setzt werden.:

Folgende Straßen wurden  sa-
niert/erneuert/erweitert:

• Grabenstraße
• Straße zum Bahnhof  Bleiburg
• Dammweg
• Orchideenweg
• Gutensteinerstraße (Pigalle bis 

Waitschacher)
• Loibach- Hrust
• Loibach
• Alte Gemeindestraße   Loibach
• Verbindung nach Penk
• Auffahrt vlg. Schafron
• Aich – Feldbrücke
• Aich Ortsdurchfahrt
• Straßen im Aicher Graben
• Straßen in Rinkenberg
• Straßen in Replach und Moos

Straßenbeleuchtung  folgende 
Bereiche wurden erneuert/er-

weitert (teilweise mit neuer LED 
Beleuchtung):

• Bleiburg – Alleestraße
• Graben
• Völkermarkter Straße
• Einersdorf – Fortsetzung Allee-

straße/Völkermarkter Strasse 
• Schilterndorf - neue Beleuch-

tung im Zuge der Straßensa-
nierung

• Ebersdorf - Baulandmodell
• Rinkenberg

STRASSENBELEUCHTUNG ge-
plant für 2022:
 
• Dr. Ludwig Herbst Straße  
• Rinkolach (Ortsgebiet)
• Moos und Aich  
• Gutensteinerstraße
• Bründlteich
• Heimstraße
• Replach
• Schilterndorf
• Fleissleiten

30 km/h
In den letzten Monaten wurde mit 
der Aufstellung von notwendigen 
(verordneten) Verkehrszeichen,  
sehr viele  Wünschen der Bevölke-
rung umgesetzt. (Anm der Redak-
tion: Unter tatkräftiger, ehrenamtli-
cher  Mithilfe von Daniel Wrießnig 
- danke DANI!!!)

Ein herzliches DANKESCHÖN an  
Fam.  Rosi und Thomas Zdravja  
die die Aufstellung einer Straßen-
beleuchtung beim Fußgänger-
übergang (Altes Lagerhaus) er-
möglicht haben. 

Bauland für Gewerbebetriebe
Immer wieder gibt es Anfragen 

nach Gewerbegründen zur Errich-
tung von Betriebsliegenschaften  
in und um Bleiburg . „Als zuständi-
ger Wirtschaftsreferent habe ich 
die Idee einer  Gerwerbe-Bau-
land Datenbank für Bleiburg“.  Aus 
diesem Grund möchte ich in den 
nächsten Wochen mit möglichen 
Grundstückseigentümern Gesprä-
che führen. Ich bitte aber bereits 
vorab interessierte Käufer/Ver-
käufer sich bei mir zu melden, so 
Wriessnig.  

SPORT
Das Projekt „BEWÄSSERUNG Sport-
platz, Tennisplatz und Freibad“ 
wurde gestartet und wird im Früh-
jahr fortgesetzt.  Dem TC SVG 
möchte ich nochmals zur erstmali-
gen Durchführung des Grenz-Slam 
gratulieren . 

GEMEINSAM (fast durchwegs ein-
stimmige Beschlüsse!) konnten  in 
meinem Referatsbereich im Jah-
re 2021 viele Projekte umgesetzt 
werden und auch für 2022 stehen 
viele Projekte bereits in den „Start-
löchern“. 

Ich möchte mich bei allen Mit-
arbeitern des Stadtamtes, des 
Bauhofes, den Planern und bau-
ausführenden Firmen mit den 
großartigen Mitarbeitern für die 
ausgezeichnete Zusammenarbeit 
BEDANKEN. 

Mein  DANKE auch den Anrainern 
bei allen Projekten für ihr Verständ-
nis und versichere auch  2022 wie-
der kräftig für BLEIBURG ANZUPA-
CKEN.

Ihr VzBgm. Daniel Wrießnig



NACHHALTIGE INVESTITIONEN – 
NACHHALTIGKEITS-WORKSHOP
STADTRAT MANFRED DANIEL INFORMIERT:

Im Februar 2021 fanden die Ge-
meinderatswahlen statt. Ich 
möchte mich nochmals für das 
große Vertrauen und für über 
200 Vorzugstimmen bedanken 
und erachte das große Vertrauen 
als Arbeitsauftrag dem ich gerne 
nachkommen werde. 

Zwei Gemeinderatsperioden 
durfte ich als Referent für den Kin-
dergarten tätig sein und es ge-
lang einige   Neuanschaffungen 
(Spielgeräte) wie auch diverse 
Ideen und Neuerungen umzu-
setzen. Ich bedanke mich beim 
Kindergartenpersonal für die sehr 
gute Zusammenarbeit. 

Seit März 2021 bin ich auch für die 
wichtigste „Lebensader“ im de-
zentralen Bereich, dem ländlichen 
Wegenetz, zuständig. Ich möchte 
in den kommenden Jahren das 
ländliche Wegenetz bestmöglich 
verbessern – muss allerdings vor-
ausschicken, dass es natürlich nur 
begrenzte finanzielle Mittel gibt. 
Für die bisher geleistete Unter-
stützung des Landes möchte ich 
mich bei Landesrat Martin Gruber 
(ÖVP) herzlichst bedanken. 

St. Margarethen
Im Frühjahr 2022 soll mit der 
Asphaltierung des ersten Ab-
schnittes (Ortsbereich) begon-
nen werden. Anschließend soll 
die Planung und Umsetzung des 
zweiten Abschnittes, welcher 

auch eine Teilasphaltierung der 
Straße Richtung Gehöft Familie 
Petrac beinhaltet, umgesetzt wer-
den.

Der Dorfplatz bietet eine Mehr-
fachnutzung: Rastplatz, Sammel-
platz (Hochzeiten, Begräbnisse) 
und auch als Veranstaltungsplatz 
(Kirchtag/Sautoni etc).  Am_Dorf-
platz könnte auch mit einer Info/
Gedenktafel an den gebürtigen 
St. Margarethner Tanzchoreo-
graphen Johann Kresinik, erinnert 
werden. 

FÜR 2022
Wichtig wäre auch die vielen 
Schlaglöcher der St. Margare-
thner Straße zu beseitigen. Viel-
leicht schaffen wir es die notwen-
digen finanziellen Mittel (Ausbau/
Sanierung) aufzutreiben. 

SCHILTERNDORF
Die Bauarbeiten sind vorab ab-
geschlossen und das rd. 1200 
Meter lange Straßenstück soll im 
Frühjahr 2022 asphaltiert werden. 
Auch die Straßenbeleuchtung 
(Referat VzBgm. Daniel Wriessnig) 
wird erneuert.
  
BESTATTUNG
Bedanken möchte ich mich bei 
allen Mitarbeitern der Bestattung 
und Verwaltung, welche zu jeder 
Tages- und Nachtzeit zur Ver-
fügung stehen und ihren Dienst 
sehr gewissenhaft erledigen. An 

Investitionen - soll demnächst ein 
neues Bestattungsfahrzeug ange-
schafft werden.

STADTPARK
Der Park der Generationen (Pro-
jekt Carinthija2020) im Stadtpark 
ist ein Schmuckstück und wird 
sehr gut angenommen (Planung 
Anton und Margarethe Oitzinger). 
Bedanken möchte ich mich bei 
allen Mitwirkenden, die für eine 
sehr gelungene Eröffnungsfeier 
sorgten. 

BITTE!!!
HALTET DEN PARK SAUBER!

UMWELTREFERAT
Ein Ziel für die nächsten Jahre 
soll die Umsetzung von „Nach-
haltigkeits- Projekten“ sein.  Aus 
diesem Grund werde ich Interes-
sierte, Wirtschaftstreibende und 
Gemeindemandatare zu einem 
„Nachhaltigkeits-Infogespräch 
einladen und anschließend sollen 
Nachhaltigkeitsprojekte in Blei-
burg gemeinsam geplant und 
umgesetzt werden.   

Ein besinnliches Weihnachtsfest 
und alles Gute und vor allem Ge-
sundheit für 2022

Ihr StR Manfred Daniel



MEILENSTEINE IN DER 
WASSERVERSORGUNG
STADTRAT JOHANN RIGELNIK INFORMIERT:

WASSERVERSORGUNG
Sehr viele Projekte konnten in 
meinem Referat „Trinkwasser-
Versorgung“ im Jahre 2021 umge-
setzt werden. In Moos wurde die 
Ortswasserleitung erneuert und 
das Großprojekt der Ringschluss 
Einersdorf mit Einbindung des 
Hochbehälters am Rinkenberg 
umgesetzt.  

Bei diesem Projekt konnten wir  
€ 100.000,-- (Gesamt-Projektbud-
get € 985.000,--) einsparen, zeigt 
sich Referent Johann Rigelnik zu-
frieden. Auch das Projekt St. Mar-
garethen biegt in die Zielgerade, 
so der Referent. Heuer wurde 
das Ortsnetzt erneuert (Kosten: € 
240.000,--).  

In der nächsten Baustufe, soll die 
Kömmler-Quelle saniert werden 
und eine Pumpdruckleitung nach 
St. Margarethen gezogen wer-
den. Die geschätzten Kosten für 
diese Baustufe belaufen sich auf 
ca € 900.000,--.  

RASTPLATZ MOOS
Beim Objekt Wrantschurnig in 
Moos – wird 2022 noch ein Rast-
platz mit Trinkbrunnen errichtet. 
Ebenfalls abgeschlossen wur-
de im heurigen Jahr das Projekt 
KOSSMANNTEICH. Der Teich wur-
de fachmännisch revitalisiert und 
aus Mittel des Landes (Schotter-
cent) wurde eine Schautafel und 
Sitzgelegenheiten aufgestellt.  

Bitte keine Ablagerungen beim 
Naturjuwel Kossmannteich „ent-
sorgen“.  

FREIBAD
Das Freibad ist die wohl bedeu-
tendste Freizeit-Infrastruktur in 
unserer Gemeinde. Jung und Alt, 
Gemeindebevölkerung und Gäs-
te besuchen gerne unser Freibad. 
Die neue Pächterin Spela Zelznik 
war sehr bemüht und in der kom-
menden Saison soll auch an der 
optischen Gestaltung/Umgestal-
tung „gefeilt“ werden. Im Zuge 
des Projektes „Bewässerung“ wird 
die Rasenfläche im Freibad er-
neuert.  „Ich möchte mich bei der 
Pächterin, beim Bademeister und 
bei allen Gästen für die erfolg-
reiche Saison 2021 bedanken“, so 
Rigelnik. 

WERNER BERG MUSEUM
Nach dem „Rekordjahr 2020“ be-
suchten heuer 8.500 Gäste das 
Werner Berg Museum. Intensiv 
planen Dr. Harald Scheicher und 
Prof. Arthur Ottowitz am Ausstel-
lungsjahr 2022 und hoffe, dass 
viele Tagesgäste den Weg ins 
Werner Berg Museum und nach 
Bleiburg finden werden. 

TORUISMUSVERBAND-NEU
Ab Jänner soll es den neuen Tou-
rismusverband (TVG-Geopark) 
geben. Mit der neuen Verbands-
lösung mit der „Marke Geopark“ 
sollen EU Fördergelder für Tou-

rismusprojekte leichter lukrierbar 
werden.   

MOUNTAINBIKE STRECKE
Im Nahbereich von Bleiburg soll 
eine Mountainbike–Strecke er-
richtet werden. In einem ersten 
Schritt werden derzeit Gespräche 
mit Grundstückseigentümern ge-
führt.  

WILDBACHVERBAUUNG
2022 ist unter Einbindung der be-
troffenen Bevölkerung die Projek-
tierung für  das Projekt „Dreschl-
Bach“ in Einersdorf geplant. Die 
erste Grobschätzung ergab einen 
finanziellen Kostenaufwand von € 
600.000,-.
 
Schlussendlich möchte ich mich 
bei allen „Mitwirkenden“ die zur 
Realisierung der vielen Projekte 
beigetragen haben – herzlichst 
BEDANKEN. 

Ich wünsche allen Gemeindebür-
gerinnen und Gemeindebürgern 
ein frohes Weihnachtsfest und ein 
Gesundes 2022.

Ihr StR Johann Rigelnik



Liebe Bleiburgerinnen und Bleiburger,

HANNES MAK IM GEGEN DANIEL WRIESSNIG AM 
EIS LAbg. Bgm Hannes Mak und Bleiburgs Vize 
Daniel Wriessnig als "Gegner" - im Rahmen der 
UHL ( Danis Team St. Michel siegte klar 8:3). 

GALERIE EMO/BERNHARD BRANDL
Knapp vor dem Lockdown wurde die Aus-
stellung mit Werken des Bleiburger Künstlers 
Benhard Brandl eröffnet. Bei der Vernissage des 
Künstlers Bernhard Brandl in der Galerie EMO LIVE 
DABEI – ÖVP . GRin Sarah Klatzer die zur gelunge-
nen Ausstellung gratulierte.

ein wiederum sehr herausforderndes Jahr neigt sich 
mit großen Schritten dem Ende zu. Die noch immer 
andauernde Pandemie hat auch dieses Jahr unser all-
tägliches Leben massiv eingeschränkt. Vielerorts - und 
so auch natürlich in der Kulturhauptstadt Bleiburg - ha-
ben Vereine und Unternehmer wieder versucht Ver-
anstaltungen zu organisieren. 
Bei einigen durfte ich auch dabei sein und so konnten 
wir gemeinsam viele schöne Momente erleben. Herz-
lichen Dank allen Organisatoren für ihr Engagement 
unter erschwerten Bedingungen.  

Für die kommende Weihnachtszeit wünsche ich mir 
wieder mehr Zusammenhalt und Menschlichkeit. Las-
sen wir uns nicht von einer heimtückischen Krankheit 
entzweien. Nur gemeinsam werden wir diese Krise 
überstehen. 

In diesem Sinne wünsche ich uns allen besinnliche 
Stunden im Kreis unserer Liebsten. Den Kindern freilich 
ein braves Christkind und unvergessliche Momente. 
Für das anstehende Jahr wünsche ich viel Kraft und 
Energie, natürlich auch das nötige Glück aber vor al-
lem Gesundheit.

Herzliche Grüße nach Bleiburg sendet euch

LAbg. Bgm. Hannes Mak



CHRISTBAUMSPENDE 
Seit kurzem steht der Christbaum 
auf dem Bleiburger Hauptplatz. 
Mitarbeiter des Bauhofs der Stadt-
gemeinde hatten ihn aufgestellt, 
ehe ihn Mitarbeiter des Elektro-
Unternehmens Hollauf mit Lich-
terketten schmückten. „Ein sehr 
schöner Baum, der heuer unseren 
Hauptplatz ziert“, ist Vizebürger-
meister Daniel Wriessnig erfreut.  
Den Baum spendete Familie Flo-
rian Skubel aus der Völkermarkter 
Straße in Bleiburg. „Ich möchte 
mich bei Familie Skubel herzlichst 
für diesen schönen Christbaum 
für unseren Hauptplatz bedan-
ken“, betont Wriessnig.

FACHÄRZTE
FÜR BLEIBURG

Das Aktionskomitee "Fachärzte für 
Bleiburg" (Gegründet von Michael 
Jernej) ist bereits seit über 15 Jahren 
bemüht die Stadtgemeinde Blei-
burg als  „Medizinisches Zentrum“  
zu positionieren.  Praktische Ärzte, 
Zahnärzte und auch Fachärzte zäh-
len zur unverzichtbaren  Infrastruk-
tur einer jeden  Region.  Nun wird 
ein neuerlicher Anlauf – auf Ansiedlung zusätzlicher Fachärzte gestartet.   
Ein „Herzeigeprojekt“  der Initiative „Fachärzte für Bleiburg“  war und ist 
der Augenfacharzt Dr. Sebastijan Zuraj.   

NEUER ANLAUF: 
Nun wird ein neuerlicher Anlauf – auf Ansiedlung zusätzlicher Fachärzte 
gestartet. Wir stehen mit einem Facharzt in Verbindung der nach Blei-
burg will, heißt  es vom Komitee.   Fachärzte sind wie auch prakt. Ärzte 
und Zahnärzte für eine medizinische Versorgung überaus wichtig und 
sind zusätzlich auch Frequenzbringer für Bleiburg.   Die ÖVP BLEIBURG 
unterstützt natürlich  das Bemühen vom Komitee „Fachärzte für Blei-
burg“!

Aber auch die Sicherstellung der medizinischen Versorgung mit prak-
tischen Ärzten ist ein sehr wichtiges Zukunftsthema. In vielen Regionen 
des Landes, gibt es ob  ÄRZTEMANGEL  Probleme bei der Nachbeset-
zung von  praktischen Ärzten. Auch in Bleiburg wird dieses Thema in 
absehbarer Zeit aktuell. Aus diesem Grund plant  die  ÖVP Bleiburg  bei 
der nächsten Gemeinderatssitzung einen Antrag zum Thema  „attrakti-
ver Ärztestandort Bleiburg“ einbringen!

Das perfekte 
Weihnachtsgeschenk

Für SIE und IHN
und für die Bleiburger 

Betriebe!



Landesseite



Landesseite



MEIERIE  BLEIBURG WIRD 
SANIERT

Die alte Meierei im Nahbereich 
des Stadtparkes wird saniert. In 
die Meierei soll wieder „Leben“ 
einkehren. Besitzer  Jakob Thurn-
Valsassina  will die alten ehrwürdi-
gen Gemäuer beleben. Ob Hoch-
zeitslocation,  Ort für Konzerte 
und Veranstaltungen  - die Meierei 
bietet ein großartiges Ambiente. 
Auch Wirtschaftsstadtrat Daniel 
Wriessnig und Tourismusstadtrat 
Johann Rigelnik freuen sich auf die 
Revitalisierung der Meierei – dies 
wäre auch für Wirtschaft und Tou-
rismus sehr positiv und danken 
der Familie Thurn-Valsassina für 
die Neugestaltung der Meierei.

ÖVP FRAUENBEWEGUNG AKTIVÖVP FRAUENBEWEGUNG AKTIV
„Orange the World“ ist eine Kampagne der Vereinten Nationen (Uni-
ted Nations). Auch die ÖVP-Frauen im Bezirk Völkermarkt machen auf 
die Bedeutung dieser Kampagne aufmerksam. „Viele Frauen in Öster-
reich sind von Gewalt betroffen. Mit dieser Aktion wollen wir Diskussio-
nen anregen und für das Thema sensibilisieren. Weil vor allem häusliche 
Gewalt oft ein Tabu ist, möchten wir die Aufmerksamkeit darauf lenken 
und das Bewusstsein dafür schärfen. 

Es freut mich, dass sich so viele an der Aktion beteiligt haben“, berich-
tet Bezirksleiterin Sarah Klatzer aus Bleiburg. Für Betroffene ist es oft 
schwierig, aus einer Gewaltbeziehung auszubrechen. „Gewalt ist angst- 
und schambesetzt, es ist jedoch nie zu spät, sich Hilfe zu holen“, betont 
Klatzer. Im Bezirk Völkermarkt können sich Frauen etwa an die die Frau-
en- und Familienberatungsstelle „WIFF“ (04232/47 50) wenden.

Voller Einsatz Voller Einsatz 
für unser Bleiburgfür unser Bleiburg

VzBgm. Dani Wriessnig



SCHNEERÄUMUNG
 In der Stadtgemeinde Bleiburg sorgen die Teams 
des Bauhofs und des Maschinenrings für das räu-
men und streuen der Straßen, so der zuständige 
Referent VzBgm. Daniel Wriessnig. Rund um die 
Uhr stehen die Einsatzkräfte bereit um bei Bedarf 
„auszurücken“. Dafür möchte ich mich schon im 
Vorfeld bei allen Beteiligten BEDANKEN. PS: Liebe 
Gemeindebürger/innen haben sie bei Schnee-
fall oder Straßenglätte BITTE VERSTÄNDNIS, dass 
unsere Mitarbeiter mit den Einsatzfahrzeugen sich 
bestmöglich bemühen, aber aufgrund der vielen 
Straßenkilometer nicht überall gleichzeitig räumen 
und streuen können!

STADTWAPPEN FÜR JAUNTALER TRACHTENKAPELL LOIBACH 
ZUM  70iger!
Auf Antrag der ÖVP BLEIBURG  wurde beim Jubiläumskonzert  das Stadtwappen verliehen.  Im Rahmen des 
Konzertes gab auch das Die Urkunde wurde an Obfrau  Rosina Glawar übergeben. Unter den zahlreichen 
Gratulaten auch Stadtrat Johann Rigelnik sowie die Gemeinderätinnen Sarah Klatzer und Kristina Müller, die 
gemeinsam mit Altbürgermeister Raimund Grilc  durch den Jubiläumsabend führten. 

Das Team der ÖVP BLEIBURG wünscht der „Jauntaler“ viel Erfolg für die Zukunft. Ein ganz besonder „Ohren-
schmaus“ der erste Konzertauftritt des Jugendorchester FAMUS. Wir gratulieren allen Mitwirkenden zum 
großartigem Konzert.  Posthum wurde kürzlich auch dem Weltjazzer Karl-Heinz Miklin im Rahmen eines KIB-
Konzertes die Ehrenbürgerschaft verliehen. 

ADVENTBASAR 
DER FRAUENBEWEGUNG BLEIBURG

Auch heuer konnte das Team der Frauenbewegung 
den traditionellen  nicht durchführen. „Wir hoffen auf 
2022“, so Obfrau Veronika Tschernko und wünscht 
ein frohes Weihnachtsfest und alles Gute und Ge-
sundheit für 2022 und bleiben Sie gesund!  



Werbeseite kommt



Werbeseite kommt



Das „gebremste“ Jahr
Alles, was der Ausschuss des Seniorenbundes Bleiburg-Feistritz, besprochen und 
geplant ha, wurde durch die schnelle Entwicklung der Pandemieunterbrochen. Das 
Zusammensein, miteinander Rede, einen Ausflug zu machen, etwas schönes und 
interessantes anzuschauen, dies alles ging in diesem Jahr leider nicht. 

Zum Abschluss die Weihnachtsfeier, vorbereitet, geplant mit Lied und Worten und 
gutem Essen. Leider ein Aus – der Nichtansteckung und Gesundheit zuliebe. 

Ein Aus – wo das Ende nicht absehbar ist. Wir haben aber nichts vergessen. Einzelne 
Besuche bei Geburtstagen, Gespräche bei zufälligen Treffen. Trost beim allein sein, viele Telefonate, viele 
Karte um zu beweisen, wir sind füreinander da. Stark gebremst um gesund zu bleiben, stark gebremst um 
nicht ein Überträger des Virus zu sein.   
Wenn die Pandemie zu Ende ist ???? ist vieles geplant um das Miteinander zu beleben. 

Wir wünschen allen Menschen, welche diese Zeilen lesen, viel Gesundheit und ein frohes Weihnachtsfest 
und ein glückliches und gesundes Neues Jahr.

Der Vorstand des Seniorenbundes 
Bleiburg-Feistritz

Obmann Franz Ulrich

FRIGGA FRÜHSTÜCK DES BAUERNBUNDES
Der Bauernbund Bleiburg, mit Stadtrat Manfred Daniel und Obmann Johann Tomitz, lud kürzlich zu einem 
gratis Holzhacker-Frühstück nach Bleiburg. Viele Landwirte aus der Region folgten der Einladung. Als Frig-
ga-Chefkoch bewies Thomas Dobnig sein Können. Serviert wurde den Gästen das leckere Frühstück von 
Kammerpräsident Siegfried Huber und Bezirks-Bauernbundobmann Alfred Andrej, VzBgm. Daniel Wriessnig 
und  Str. Johann Rigelnik. 

„Eine ganz tolle Aktion des Bauernbundes Bleiburg“, zollte Kammerpräsident Siegfried Huber den Bleiburger 
Funktionären ein dickes Lob. „WIR SAGEN FÜR DIE GROSSE UNTERSTÜTZUNG DES BAUERNBUNDES – HERZ-
LICH DANKE“ – der Bauernbund bleibt auch weiterhin die stärkste Kraft (ÖVP BAUERNBUND: 47 % Stimmen-
anteil, 18 Mandate (von 36), vier von sieben Vorstandsmitglieder,  Präsident  Siegfried Huber und Vizepräsi-
dentin Astrid Brunner).



Das Team der ÖVP BleiburgDas Team der ÖVP Bleiburg

„Immer für Sie AKTIV“„Immer für Sie AKTIV“

Eure Anliegen sind unser Auftrag!

Wasser - FeintrassierungStraßenbeleuchtung RinkenbergStraßenbeleuchtung Rinkenberg

Wasserleitung MoosKossmanteichStraße St. Margarethen

Straße SchilterndorfDorfbrunnen St. MargarethenSanierung von Schlaglöchern

Straße MoosBewässerungsanlageVölkermarkter Straße



ÖVP BAUERNBUND  und ÖVP 
BLEIBURG laden zur traditionellen 
SAUTONI-VERSTEIGERUNG NACH 
ST. MARGARETEHN

Am Sonntag, 16. Jänner um 11 Uhr 
wird wieder zur „Sautoni-Ver-
steigerung" geladen, so VzBgm. 
Daniel Wriessnig. Nach der Hl.  
Antonius-Dankmesse gibt es am 
Kirchen-Vorplatz die  „Sautoni-Ver-
steigerung" von Selchwaren und 
regionalen Köstlichkeiten.  

Seit über zehn Jahren organisiert 
die ÖVP Bleiburg gemeinsam mit 
Messner Stefan Bromann die „Sau-
toni-Versteigerung" in  St. Mar-
garethen/Bleiburg. Als Auktionar 
fungiert Stefan Bromann höchst 
persönlich.

„Der gesamte Erlös wird für die Er-
haltung der Filialkirche in St. Mar-
garethen verwendet. In den über 
zehn Jahren wurden schon weit 
über 10.000 Euro an "Versteige-

rungserlös" erzielt", zeigt sich Da-
niel Wriessnig sehr zufrieden.

PS: Im Vorjahr fand die Versteige-
rung Online statt! Die Selchwaren 
und Köstlichkeiten wurden via 
Liveauktion "versteigert". Heuer 
hofft man die Veranstaltung Live 
durchführen zu können. 

SONNTAG 16. DEZEMBER - 11 UHR SONNTAG 16. DEZEMBER - 11 UHR 
in ST. MARGARETHENin ST. MARGARETHEN

SAUTONI SAUTONI 
VERSTEIGERUNGVERSTEIGERUNG

Taten statt WorteTaten statt Worte
am Sa. 18. Dez. von 8-12 Uhr 

beim BILLA/Bleiburg
Das Team der JVP Bleiburg/Feistritz ist auch weiterhin aktiv. 
Am Samstag 18. Dezember organisiert das Team um Obmann Raphael 
Paulitsch wieder die Sozialaktion „TATEN STATT WORTE“. 

Am  Samstag 18.12. von 8-12 Uhr kann vor dem BILLA MARKT in Bleiburg 
gespendet werden. 
HALTBARE LEBENSMITTEL oder HAUSHALTSARTIKEL (Waschmittel, 
Seife….) können am 18. Dezember in die Einkaufswägen vor dem Billa-
Markt in Bleiburg gelegt werden.  Deine Spende wird dem Hilfswerk 
für bedürftige Familien in der Region gespendet. 

BITTE HELFEN SIE MIT IHRER SPENDE!


